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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília,  *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 1.334

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Petrobras | Diário Oficial | Agenda | Monitor | Fique de Olho | Clipping

"NÃO TEM GÁS SOBRANDO", DIZ PRESIDENTE DA PETROBRAS EM RESPOSTA A MINISTRO DE MINAS E ENERGIA 

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

O presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, afirmou nesta quarta-feira (14) que o gás reinjetado pela companhia na costa brasileira é necessário para a produção do petróleo, portanto não há possibilidade de reaproveitamento. O presidente da estatal falou na entrada do MDIC (Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços), onde ocorreu a primeira reunião do Confert (Conselho Nacional de Fertilizantes e Nutrição de Plantas) após ser reestruturado pelo novo governo.
“Não tem gás sobrando, até porque a Petrobras não sonega gás. O que tem de gás está aí no mercado. O que a gente tem que fazer é saber o que vai fazer com ele, se vai fazer fertilizante, se vai botar na térmica, se vai botar no carro, se vai botar na indústria, não tem gás para tudo”, pontuou. “Não é um crime , é uma necessidade técnica.”
Na última semana, o ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, acusou a política comercial das petroleiras com relação ao gás de ser “predatória à justiça social no país” e “puramente comercial”. Apesar das afirmações, Prates negou divergências com o mandatário da pasta.
“Nós temos uma política comercial predatória à justiça social no país que é a política de reinjeção do gás por parte das petroleiras que exploram petróleo na costa brasileira, que reinjeta muito mais que o necessário por uma questão simplesmente comercial, que remunera muito aquém daquilo que é de direito do povo brasileiro no quinhão da União, que é o gás da PPSA”, disse Silveira no MME (Ministério de Minas e Energia) em 5 de junho.
Ainda segundo Silveira, estudos do ministério indicam que as petroleiras já poderiam discutir uma queda no preço do gás do país, independentemente das políticas públicas. “Quem, na minha opinião, deve priorizar essa política de diminuição de preço do gás natural é a Petrobras. (...) Acho que o preço do gás hoje é predatório. É inadmissível que a Petrobras pague à PPSA perto de US$ 3 por um milhão de BTU e venda no City Gate a US$ 14 dólares o milhão de BTU.”
Em fevereiro deste ano, a Petrobras divulgou recorde de reinjeção de gás em depósitos subterrâneos. A companhia pratica o CCUS (Armazenamento, Uso e Captura de Carbono) como forma de reduzir a emissão de CO2 decorrente das operações petrolíferas. Além disso, a reinjeção do gás pressiona o petróleo no reservatório para que ele suba até a superfície e possa ser utilizado.
Gás para Empregar
O governo vem trabalhando no programa Gás para Empregar, que pretende expandir a oferta de gás natural no país. Não está definido ainda, no entanto, se haverá incentivo para determinados setores.
Questionado se a reunião do Confert seria uma sinalização de que o programa beneficiaria a indústria de fertilizantes, o presidente da Petrobras disse que ainda não há definição do que será feito com o gás, mas que não há sobras ou reinjeção desnecessária por parte da estatal.
“O país é um país petrolífero. Infelizmente o gás é associado ao petróleo, nós precisamos do gás para produzir o petróleo. Se alguém quiser produzir mais gás do que petróleo, todos nós vamos perder dinheiro, não só a Petrobras como o país”, pontuou. “Para você chegar competitividade para fertilizante e tudo, você precisa fazer um esforço muito grande e concertado entre consumo e produtor. Não adianta só acusar a Petrobras de sonegar gás, isso não é verdade.”
O secretário-executivo do MDIC, Uallace Moreira Lima, afirmou após a reunião do Confert que a Petrobras e o MME discutirão “para entender as problemáticas do ponto de vista geológico e técnico que exigem, ou não, um volume razoável, ou não, de reinjeção ”. “É o grande debate”, disse.
“O que o presidente da Petrobras afirmou é justamente isso, é uma questão técnica que deve ser compreendida e discutida. O que o MME, Petrobras, MDIC, Agricultura e Desenvolvimento Agrário fazem enquanto governo é discutir, de fato, essas problemáticas e essas questões que são levantadas da razão do custo do gás no Brasil. Então, não há nenhum tipo de problemática em relação a isso”, completou.
 Carlos Fávaro, ministro da Agricultura e Pecuária, disse ontem no Confert que é necessário definir a prioridade do país: “Ao reinjetar mais gás, ele extrai mais petróleo. E os royalties produzidos por esse petróleo têm uma quantificação maior do que o gás nas aplicações atuais, estrategicamente. Agora, se nós temos estrategicamente a necessidade de produzirmos mais gás porque isso nos dá soberania na questão de fertilizantes, essa é uma decisão que precisa ser tomada”.
“Gás Para Empregar não se limita ao escoamento do gás para a indústria. Não há priorização”, disse o secretário do MDIC.
Investimentos na fronteira
Jean Paul Prates defendeu ainda que a companhia e o MME juntem esforços para retomar investimentos em países vizinhos, como na Bolívia, Guiana, Suriname, e na margem equatorial como um todo.
“Não há divergências , há convergências. Nós precisamos juntar esforços para ir a novas fronteiras, retomar investimentos, por exemplo, nos países vizinhos, como na Bolívia, que tem reserva. Não é questão política, é uma questão prática”, disse Prates.
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Comitê RenovaBio - Portaria 735/GM/MME de 2023 altera a Portaria 543/GM/MME de 2021, a qual define o funcionamento do Comitê da Política Nacional de Biocombustíveis.
Autorizadas - Resoluções da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) autorizam a implantação e exploração de usinas sob o regime de produção independente de energia no município de Gilbués (PI).
Liberadas - Despachos da ANEEL liberam unidades geradoras para início de operação nos municípios de Autazes (AM), Lajes (RN), Pedro Avelino (RN), São Tomé (RN), Trairi (CE).
Zâmbia - Despacho da ANM (Agência Nacional de Mineração) autoriza o afastamento do diretor-geral, Mauro Henrique Moreira Sousa, do país, a fim de participar de evento em Lusaka entre 24 e 29 de junho.
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Lula - O presidente da República concede entrevistas para rádios, às 8h, no Palácio da Alvorada. Às 10h, participa de reunião ministerial, no Palácio do Planalto.
 
Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia participa, às 16h, da cerimônia alusiva ao Dia da Marinha, no Clube Naval de Brasília.
Fernando Haddad - O ministro da Fazenda participa da reunião de líderes no Senado Federal, às 9h, e de reunião ministerial com o presidente Lula, às 10h.
Rodrigo Pacheco - O presidente do Senado Federal promove reunião de líderes na sala de audiências, às 9h.
 
Órgãos colegiados - O plenário do Senado Federal realiza, às 11h, sessão deliberativa. Às 14h, o Plenário do STF (Supremo Tribunal Federal) realiza sessão de julgamento. Em ambas as pautas não há destaques para o setor. Os destaques de hoje e da semana, e os links para as pautas na íntegra estão disponíveis neste link.
 
Eficiência energética - A ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina Silva, e o presidente do BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social), Aloizio Mercadante, estão entre os convidados da audiência pública promovida pela Cmads (Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável) para debater o tema da eficiência energética no Brasil. O encontro será realizado às 15h. A lista completa de convidados está disponível neste link.
 
Brasil-Alemanha sobre hidrogênio - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) e a Bird&Bird realizam, às 9h, o webinar "Brasil-Alemanha sobre hidrogênio". Acompanhe a transmissão neste link.
Mobilidade sustentável - A AEA (Associação Brasileira de Energia Automotiva) realiza, às 9h, a 9ª edição do Simpósio de Eficiência Energética, Emissões e Combustíveis, no Milenium Centro de Convenções, em São Paulo (SP). Estão previstos três painéis com diferentes palestrantes para tratar do tema “Mobilidade sustentável e acessível". Às 19h30, a entidade divulgará os vencedores do Prêmio AEA ESG 2023. As inscrições já estão encerradas. Detalhes neste link.
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Não houve movimentação entre as propostas legislativas de interesse do setor que são acompanhadas pelo iNFRAMonitor.
______________________________
NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Câmara dos Deputados
REQ 247/2023 CFFC - Requer que seja enviado convite a Jean Paul Prates, presidente da Petrobras, para prestar esclarecimentos sobre possíveis investimentos em países que deram prejuízo ao Brasil.
REQ 17/2023 CDU - Pede audiência pública sobre o tema eficiência energética em combustíveis veiculares e seu impacto na economia e meio ambiente.
______________________________
COMUNICADOS E FATOS RELEVANTES
Os destaques das divulgações das empresas no último dia em que houve operações na B3 está disponível neste link, com publicações das seguintes empresas:
3R Petroleum Óleo e Gás, AES Brasil, Braskem, Celgpar, ISA Cteep, PetroReconcavo, Taesa, Vale.
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Coluna Marcelo Araújo - "Mercado de carbono: é importante e é bom para o Brasil". Leia artigo do diretor-executivo corporativo e de Participações do Grupo Ultra, no portal da iNFRA.
Apagão no Amapá - O plenário do TCU (Tribunal de Contas da União) acolheu representação da secretaria especializada do órgão apontando deficiências no monitoramento do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) e na fiscalização da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) previamente aos eventos que levaram ao apagão no Amapá em 2020. O órgão determinou o envio da auditoria à Justiça e ao Congresso, mas entendeu que não eram necessárias sanções aos órgãos envolvidos. A decisão está neste link.
 
Requerimentos aprovados - A CDE (Comissão de Desenvolvimento Econômico) aprovou nesta quarta-feira (14) os requerimentos REQ 11/2023, que requer audiência pública sobre o sistema de licenciamento ambiental para exploração de atividades econômicas; REQ 13/2023, para a realização de visita técnica ao Ministério da Fazenda a fim de ouvir o ministro Fernando Haddad sobre o recorrente aumento de impostos no Brasil e o planejamento de trabalho do ministério para 2023; e REQ 15/2023, que requer audiência pública sobre a importância da Nova Lei de Licitações. Já a CFFC (Comissão de Fiscalização e Controle) aprovou o REQ 247/2023, que requer o envio de convite ao presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, para que ele preste esclarecimentos sobre possíveis investimentos a países que deram prejuízo ao Brasil.
 
Comissão de Minas e Energia - Na CME, da Câmara, os deputados aprovaram os requerimentos REQ 88/2023, que requer audiência pública para discutir com a ANEEL o entendimento que o órgão tem adotado da legislação que regulamenta o setor; REQ 97/2023, que requer audiência pública sobre a Tarifa Social de Energia Elétrica; REQ 98/2023, que requer audiência pública sobre o Programa Luz para Todos; REQ 101/2023, que requer informações ao Ministério de Minas e Energia sobre as atividades da Unidade em Descomissionamento de Caldas da INB; e REQ 102/2023, que requer audiência pública sobre o enquadramento de usinas de minigeração distribuída como projetos de infraestrutura de geração de energia elétrica.
 
CMSE - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, destacou, nesta quarta-feira (14), que as condições do sistema elétrico brasileiro são suficientes para garantir o pleno suprimento eletroenergético às brasileiras e aos brasileiros no ano de 2023. A fala ocorreu durante a reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico). Na ocasião, o ministro destacou a importância de aproveitar esse cenário de suprimento eletroenergético para fortalecer ainda mais a segurança energética no país. Detalhes da reunião neste link.
Combustível do futuro - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, anunciou que o Projeto de Lei Combustível do Futuro deve ser encaminhado ao Congresso na próxima semana. O anúncio foi feito durante a abertura do evento Anfavea – Conduzindo o Futuro da Eletrificação no Brasil, nesta quarta-feira (14), em Brasília (DF). Segundo o ministro, o projeto está em aprimoramento na Casa Civil. Saiba mais neste link.
 
Brasil e Emirados Árabes Unidos - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, recebeu a ministra de Estado para Cooperação Internacional dos Emirados Árabes Unidos, Reem Al Hashimy, juntamente com sua comitiva do governo – também composta por investidores árabes, para um encontro para discutir as parcerias entre os dois países, principalmente no fomento à geração e uso de energias renováveis e prospecção de novos investimentos no Brasil. Na ocasião, foi assinado um memorando de entendimento para cooperação no campo de energia renovável entre as instituições. Detalhes do encontro neste link.
 
Evolução das fontes renováveis - Nos últimos 10 anos, os parques eólicos, as fazendas solares e as usinas hidrelétricas e a biomassa acrescentaram mais de 50 mil MW (megawatts) de potência à rede elétrica do país, volume equivalente a mais de três usinas do tamanho de Itaipu. Os dados são do balanço de evolução das fontes de energia, levantamento feito pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
 
Incidentes em E&P - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) incluiu em seu Programa de Dados Abertos os dados de incidentes na exploração e produção de petróleo e gás ocorridos há dois anos da data de publicação. Segundo a agência reguladora, a publicidade desses dados é meio relevante de disseminação de informações para avaliação e estudos por parte da indústria, em especial, com o objetivo de evitar novos incidentes. Acesse neste link.
 
Prêmio ABPIP Inova 2023 - A ABPIP (Associação Brasileira dos Produtores Independentes de Petróleo e Gás) publicou o edital do Prêmio de Inovação ABPIP Inova 2023, que visa reconhecer estudos e tecnologias com foco na inovação no setor de petróleo e gás natural. As inscrições podem ser feitas até o dia 3 de julho, neste link. A cerimônia de premiação será no dia 27 de outubro.
 
Foresea  - Entrou em operação a Foresea, companhia criada a partir da reestruturação da antiga Unidade de Perfuração da Ocyan S.A. Coordenada pelo CEO Rogério Ibrahim – antes CFO da Ocyan – a companhia nasce com uma carteira de contratos da ordem de US$ 2,4 bilhões, com escritórios no Rio de Janeiro e em Macaé (RJ).
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Acionista minoritário da Eletrobras questiona na CVM influência da 3G Radar
Reportagem da Folha mostrou que gestora convidou 3 dos 9 conselheiros da companhia. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Lula sugere que estados perdoem pequenas dívidas de água e luz
Presidente fez menção durante encontro com varejistas, como parte do esforço que inclui o Desenrola. (Folha de S. Paulo - Painel)
______________________________
Governador do Rio e ministros debatem investimentos no estado em seminário
Evento do Esfera Brasil reunirá Claudio Castro, Alexandre Silveira e Jader Filho, entre outros participantes. (Folha de S. Paulo - Painel)
______________________________
Rompida com a Rússia, Finlândia volta os olhos para o Brasil
Agenda inclui parcerias em descarbonização, energia, cadeias de valor e fabricação de baterias para aviação. (Valor)
______________________________
MME espera ‘bom senso’ do Ibama sobre foz do Amazonas
Ministro Alexandre Silveira disse que o Brasil “será o grande protagonista” dentro do processo de transição energética. (Valor)
______________________________
Foz do Amazonas: Presidente da Petrobras diz que atendeu novas exigências do Ibama e aguarda resposta do órgão
Jean Paul Prates afirmou ainda que respeita autonomia do Ibama e não se pode apressar por uma decisão. (O Globo)
______________________________
Brasil deve aumentar em 15% demanda por biodiesel em 2023, avalia StoneX
Analistas destacam o aumento do uso de óleo de soja na produção do biocombustível este ano após a boa produção da safra 2022/23. (Valor)
______________________________
Carro elétrico virá, mas é preciso investir em infraestrutura, diz Alckmin
Ao participar de seminário sobre eletromobilidade, vice-presidente demonstrou simpatizar com ideia de o Brasil ter carro híbrido a etanol, até a transição para o 100% elétrico. (Valor)
______________________________
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